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As lembrangas C10
aluno e do professor

Milhares de Campo-"
larguenses foram com

satisfag?o alunos do Colégio
Sagrada Farn?ia. Centenas
foram professores desta
escola. Eu fui um dos poucos

que tiveagragaeoprivilégio
de ser aluno e depois
professor do colégio que
esté completando cin-
qiienta anos.

Forammilhares de

dias dentro da escola. Dias
e mais dias que, acu-
mulados, scmam metade
de minha Vida. E dias que
nés passamos dentro de

uma escola séio dias de

aprendizado. Eu aprendi
como aluno e continuei
aprendendocomo pro-
fessor.

Sou do tempo do
famoso “exame de admis—

- sio”. Os mais velhos iem-
bram. Era um mini-vestibu-
lar entre o primério e 0

ginésio, depois tudo eng1o—
bado no primeiro grau.

Como dizia o fa-
moso jornalista Samuel
Weiner, posso estufar 0 peito
e dizer : “eu estive 151"!

Eu estudei num

em que
T150)

havia
‘

33Qa\intema e Jogavamos
V

no campo (10

Depois do jogo, CU

_nadgv§i_ha Restinga, COIIIO

.Q}m}n§_3/mnos 0 Rio Cambuf.

_S;a; embrangas da minha

affolescéncia que quero
compartilhar com os colegas

daquele tempo. Parece até

uma fotogra?a que jamais
saiu de minha meméria.
Lembro dos uniformes
céquis, que eram muito
parecidds com os dos

Fui convidado para este

artigo, ma! saberiam
quanta alegria me
proporcionaria. A0
escrever, lembrei de

todos, dos meus
professores, dos meus

colegas professores, dos
meus alunos e dgs meus
colegas alunos. E muita
alegria e muita emog?o.

policiais. Lembro dos
ilustres professores Anténio
Cicarino Pereira, Helena
Sévio, Clementine Puppi,
105.0 Alcides Cavali, José
Antonio Puppi e tantos
outros.

Sai do colégio
aprendendo o valor da

palavra responsabilidade.
Estudei muito e me formei
em duas faculdades. E Voltei
Para 0 Sagrada Fam?ia agora

como professor. Procurei ser

um bom professor. Espero
realmente ter sido. Porém.
mais do que isto, procurei
sempre ser um professor
amigo. E acho que consegui.

Vivo momentos de

alegria quando encontro um

ex-aluno que ainda
rpe

chama de professor. As

vezes eles est?o acompa—
nhados de ?lhos e outros jé
carregam seus netos.

Me a grada saber que
me chamam pelo nome e n?o

esquecem do convivio.
Fui convidado para

este amigo, mal saberiam

quanta alegria me

proporcionaria. A0 es-

crever, lembrei de todos,
dos meus professores, dos

meus colegas professores,
dos meus alunos e dos

meus colegas alunos. E

muita alegria e muita
emog?o.

Colégio Sagrada
Fam?ja faz parte de nossa

I-Iistéria e de nossa cultura.
E o meu privilégio continua,
quando sou chamado a ser
Secretério Municipal de
Cultura no ano do cin-
qiientenério. E assirn posso

homenagear publicamentea

todos os que colaboramcom
o Sagrada Fam?ia e que
continuam habitando nas
memérias e marcando
minhas saudades.

Sérgio Anténio Soulo

Lembrangas de
uma ex-aluna

Professora
...Estive pensando...
05 anos passam,

muita coisas acontecem, boas

e mzis. Nesse meio tempo,
conhecemos muitas pessoas e

aprendemos com elas a viver
ou sobreviver aos obstziculos
da vida.

Por mais que se viva
0 presente, 0 passado ainda
vive, ele é rico dc

experiéncias, de mornentos

que n?o voltam. Fico com
saudades da época de

estudante...
De oportunidades que

deixei passar, que sei que
«poderiam me enriquecer

espiritualmente.
Muitas saudades do

colégio, até rnesmo dos
corredores, das escadas, das

janelas, do patio em si.

“daquela Liltima sala”, do 4°

Magistério —A . Lei foi 0

resultado de tudo, sala toda
enfeitada, animadas e ansiosas

pelo fururo.
Saudades de suas

aulas, agora sabemos 0 quanto
elas foram profissionais e

utilizamos seus ensinamentos.
Quanto as amigas,

com essas-tenho contato
semprc, no dia-a-dia, algumas
devido 31 mesma pro?ss?o. O_s

professores do men tempo,
alguns 1'cencontro'd'e vez em
quando.

Sempre é lembrada
com carinho, porque me
ensinou muitos valores, os

quais cu passo para meus
alunos hoje. Foi também
amiga e companheira sempre

nas horas certas.

Hoje, n?o sou mais
aquela aluna. Sou o que
sempre quis ser, profcssora,
muitas vezes até me parego
com a senhora, porque tento
ser dedicada ao m?ximo no

que estou fazcndo.
Na verdade, sentimos

falta de muitas coisas e_
entendemos isso depois dc:
estar afastada delas. Por isso,
em meta ocasi?o li no jomal a

reportagem dos 50 anos do

Colégio.
Voltei a imaginar

todas as fases de idade que
passei 1:1 estudando dos 7 ads
18 anos, todos os momentos,
pessoas... entre eles “amigos”.
Ent?o me dei conta de que
foram os melhores anos de
minhas vida., tudo que sei,
aprendi a1’, amizades
cdnquistadas, alguns ideais.

Fico feliz pelos 50
anos de trabalho dedicado a

nés que estudamos a1’, por
muitas e muitas pessoas que
passaram e Avir?o a passar
ainda.

Pelos pro?ssionais, os

que eu tive a oportunidade de
conhecer nos anos em que
estudei, também por ter
tornado o que son, devido ao“ MAGISTERIO
Parabenizo a sénhora e as

outras professoras, -{pelo
trabalho dedicado ao “nosso
colégio”, continuem tomando—
o cada vez melhor.

Um abrago a todas, da
ex-a1una( 94 ).

Carinhosamente. GiIcl-
Iéia Nlcochelli

Br'to’s
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0 estado tem
que gastar bastante

com 0 ensino bésico.
1-I71obrigag?o.

cinqiienta
//Parabéns CESF pelos

T, anos.
C*0‘f1gratu1a96es sobretudo as

religiosas que tem Se
dedicado a esta instituigiio.
Extensivo aos professores
que, mesmo vivendo num
pafs onde a educag?o n?o tem
sido prioridade, e por isso
continua subdesenvolvido,
desrespeitado e pobre, tém
conseguido manter a chama
do idealismo, da dedicagfio,
da perseveranga.

Educagfio é coisa
séria, nunca é demais repetir.
Acredito piamente, e a cada
dia que passa mais me
convengo, que é o que de
mais importante e sério exists:

para ser tratado. N enhum pafs
cresce se 1150 for educado
com seriedade. E curioso que
os politicos, todos sem

exceg?o, parecem saber disto.
Mas, na przitica, niio se vé

a<;5.o concreta, dirigida,
programada, para fazer a

R E V 0 L U C A 0
EDUCACIONAL,
necesséria e imprescindfvel,
que estamos precisando.

A revolugéodeveria
obrigatoriamente incluir
condig?es ideais de ensino e

niioapenas tentativas frustas,
fragmentadas e isoladas,
como se vé freqiientemente.
Entre as ideais, jncluo:
ncnhuma crianga fora da

escola (mas sem demagogia);

salas dc aula com modemos
equlpamentos didéticos,
audlovisuais, microcom-
putadores, CD-ROM,
Internet (e néio apenas
promessas); professores bem
formados, com possibilidades
dc especializag?o 6 continue
treinamento (inclusive fora
do pais); mestres corn
ordenado condizenté com a

profiss?o que cxercem (no
mfnimo igual ao dos
vereadorcs municipais e estes
deveriam brigar sem
descanso para este ?m) e nio
submetidos aos aviltantes
ordenados e as infames
proposigées de “aumento",
propostos esporadicamente
pelos nossos dirigcntes c que
em nada melhoram 0 soldo do

professor no ?nal do 11:63.

N50 hé ser humano

que agiiente trabalhar
dignamente sem urn ganho
financeiro que Ihe dé boas

condigécs de vida. 1-'3 utopia
achar o contrzirio. Ninguém
conscgue viver do vento.

Entrcgar—se por amor 51 pétria,
deixar tudo de lado para se

dedicar exclusivamente ao
ensino, independente do que
recebe, S50 expressées que
nio vingam, na przitica.
Embora, convenhamos,
muitos fagam isso, Tem-se
que Vganhar bem para poder
produzirbem.

‘O estado tem que
gastar bastante com o ensino
bésico. E obrigag?o. O ensino
é Caro, e n?o é a1’ que se teré

que fazer economia. Pro1’ba-
se a realizagéo das “grandes
obras”, tradicionajs no Brasil
em épocas eleitoreiras.
Invista-se macigamentc na

educag?o. Faga-se um

programa que deve incluir 15,
20 mi mais anos e n?o apenas
“obrinhas" para serem
mostradas pelos prefeitos,
governadorese presidentes
ao ?nal de 4 anos de mandato.
Niio hé nenhuma
continuidade nas realizag?es,
pois os politicos tém pensado
muito mais em si mesmos que

Pelos cinquenta ams ée amr e dedicagéo an ensim.
e “(imam por fazer da escoia um grands fmi”’l'ia.% a

Leyfs quer parabenizgr a um Mlores 8 130$ 0

Coiégiosagrada. Fwiha portodos esses anos de
vi gar m’ pm’! da educagfm.
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no future da nagéo, além do
que geralmente o que sai é

inimigo do que entra, e 1163

pagamos o pato. Gaste-se
‘T161105 (pelo meu gosto, nada)
em propagandas feitas pelos
governantes através da midia,
que nés vcmos diariamente
na televis?o, nos jomais, etc,

Fui aluno do CESF e

presidents do Grétnio Castro
Alves do Sagrada;
recentemcnte participci da
APM, da qual fui, inclusive,
presidents. Convivi,de novo,
com pessoas magni?cas, que
fazem o CESF funcionar. Cito
minha querida amiga Irm?
Dolores, que foi minha
professora e é Diretora da

escola hé muitos anos. Ela
tem side a alavanca que faz
funcionar a instituig?o.
Parabéns Irma, o aniversério
do CESF é também o seu, Na
verdade, 6 de todos 1165. O

municfpio estzi de parabéns
por ter vocés. Mas todos
temos que lutar para fazerjuz
e propiciar 0 ensino a que tein
direito quem quer crescer. A
comunidade deve pressionar
os dirigentes para fazer
melhoria. Temos que cobra:
dos politicos investimentos
educacionais. Os ?lhos sin a

riqueza maior, eles

reprcsentam 0 future, e a

escola é, junto com os pais, a

mola mestra formadora
dcstas criangas.

Prof. Dr. Rosires Pereira de

Andrade, professor Tntular de

Reprodugéo Humana - Depto. De
Tocoginecologia da UFPR
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